
  

                       

 

小学校部活動廃止へ！ 名古屋市に続き豊橋市‥、岡崎市は!? 

教員の負担軽減を図るため、愛知県豊橋市教育委員会は 7月 12日  

までに、市立小学校で実施している運動部活動を 2020年度末まで      

に全て廃止することを決めた。小学校に部活動がある自治体が多い

愛知県では現在、小学校の部活動を廃止する動きが広がっている。 

市教委によると、現在、全ての市立小学校に運動部活動が設置さ

れており、顧問は小学校の教員が担っている。最大で平日 3日、午

後 5時半まで活動している。 

計画では、まず本年度の大会を最後に水泳部を先行して廃止し、

来年度の大会を最後に陸上競技や球技など、全ての運動部を廃止する。 

市教委では、一部の小学校で活動している文化部についても特別委員会を立ち上げ、見

直しに向けた検討を進めている。 

豊橋市では、学習内容が未定着な状態で進級したことによる学力不振や学校生活への不

適応が課題となっている。新学習指導要領の完全実施に合わせ、小

学校の運動部活動を廃止し、児童一人一人に合わせた学習指導を充

実させたい考えだ。部活動の廃止によって生まれた放課後の時間で、

学習内容が十分に定着していない児童に対して補習指導を行った

り、児童の悩みを聞く教育相談活動を充実させたりするほか、学校

の校庭を地域に開放し、地域で児童を見守る仕組みをつくる。 

愛知県内の一部自治体では、小学校でも部活動を実施しているが、

名古屋市などで廃止する動きが出ている。      R1/7/12「教育新聞」  

❤ Happy Birthday ８／19‥松本 蒼人君 ８／21‥若月 佑晟君  

名古屋市教育委員会は、2020年度末で市立小学校の部活動を廃止する方針を固めた。

3月 5日、市議会本会議上で杉﨑正美教育長が明らかにした。 

民主党の鵜飼春美議員の質問に、同教育長は「教員が教材研究や自己研鑽の時間を確

保することが急務であり、教員が指導する小学校の部活は廃止する方向で見直す。教員

が一人一人の児童としっかり向き合える環境を整えていく」と答弁。教育課程に位置付

けられていない小学校の部活動を、自主性や協調性、責任感などを育んでいると評価す

る一方、子供たちの健全な発育を阻害しないよう十分配慮する必要があると述べた。 

H30/3/7「教育新聞」 

 


